

## Como y donde nació, la Comisión de Hermandades de Semana Santa

Estaba finalizando el año 1940 y un grupo de amigos, muy entusiastas de nuestra Semana Santa, nos reunimos en el Círculo Obrero, y entre todos acordamos hacer una Comisión de Hermandades de Semana Santa.

La Comisión quedó constituida así:

Presidente: D. Joaquín Pinilla Fernández de Yepes.

Secretario: D. Pablo Calcerrada González.

Tesorero: D. Manuel Sánchez Archidona.

Vocales: D. Ramón Sánchez Bermejo, D. Agapito de León Rodríguez y D. Jesús Cruz Moreno de la Santa (en Madrid).

En 1941 se hicieron varias rifas, pedimos a nuestro pueblo, que siempre nos acogió con mucho cariño, nos dieron donativos muy importantes, por citar alguno, en la Oleivinícola del Centro de España 500 pesetas (que en aquellas fechas era muchísimo); algunas pobrecitas mujeres nos daban una peseta, porque en realidad no tenían más, y nosotros este gesto lo agradecíamos muchísimo. Con este dinero que juntábamos, le dábamos una comida a todos los necesitados, y traíamos una Banda de Música Militar, que era muy popular en nuestro pueblo.

El Vocal D. Jesús Cruz Moreno, nos hacía grandes servicios en Madrid, nos preparaba la Banda Militar y nos solucionaba todos los problemas que teníamos. Nos solucionó uno de mucha importancia, cuando se restauró el Santísimo Cristo de la Expiración en Madrid, y una vez restaurado quedó tan hermoso que lo premiaron los Cruzados de la Fe, e intentaron comprarlo, y de momento no lo dejaban libre para su destino, por lo que tuvieron que intervenir D. Jesús Cruz y las autoridades civiles y eclesiásticas de Daimiel, y al fin lo dejaron libre. Esto ocurría el Miércoles Santo, desplazándose a por la Imagen a toda prisa D. Ramón Sánchez Archidona, agradeciéndole la llegada a tiempo a D. Faustino Villamil, que puso un coche directo desde Madrid a Daimiel.

No quiero terminar este pequeño artículo sin recordar a nuestro querido paisano D. Bernardo Fisac Martín-Bandujo, que tanto hizo por nuestra Semana Santa, y a él se debe la extraordinaria restauración del Santísimo Cristo de la Expiración y del Santísimo Cristo del Sepulcro, y tantas y tantas cosas que en este momento no recuerdo.

M. S. A.